
   El Viceministro de Finanzas Públicas, Edwin Martí-
nez, acudió este lunes 24 de marzo a una citación a 
la bancada Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), 
donde explicó a diputados las asignaciones que se 
han realizado a la fecha a los ministerios de Salud y 
Educación, destacando la responsabilidad para cubrir 
los compromisos presupuestarios.

Martínez explicó que el MINFIN prio-
riza los desembolsos en  función de 
las disponibilidades presupuestarias, 
la asignación de cuota cuatrimestral 
(enero, febrero, marzo y abril), los pa-
gos que no pueden aplazarse, como 
sueldos, salarios, deuda pública, agua, 
energía  y otros renglones rígidos.

“Asignar cuatrimestralmente una can-
tidad fuera de la realidad sería una 
irresponsabilidad del MINFIN, pues 
les crearía a las unidades ejecutoras 
un problema serio porque adquieren 
compromisos que pueden ser, inclusi-
ve, de carácter legal. Por eso es que va-
mos haciendo la asignación en lo que 
sí realmente va a llegar a la caja”, indica 
Martínez.

Agrega que los demás gastos necesarios, se asignan 
mensualmente en función de la disponibilidad de 
fondos, luego de la cobertura de los pagos rígidos. 
No obstante, con la recaudación que se ha captado 
(Q9,591 millones), se les han asignado recursos a to-
das las instituciones, según lo han requerido.

Hasta la semana pasada, el Ministe-
rio de Educación se le habían tras-
ladado más de Q1,500 millones, 
mientras que para Salud la asigna-
ción ronda los Q800 millones. “Cada 
ministerio es el encargado de prio-
rizar los programas, de acuerdo a 
sus planes”, comentó Martínez.
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El viceministro de Finanzas, Edwin Martínez (segundo de derecha a izquierda), acudió este 24 de marzo a una citación con 
diputados de la bancada UNE para brindar información relacionada con los desembolsos a favor de los ministerios de Salud 
y Educación, en los que se destaca la priorización del cumplimiento de compromisos asumidos con ambas carteras.

 
 El viceministro Martínez, 
ofreció una conferencia de pren-
sa tras la reunión de trabajo con 
diputados para ampliar el tema 
abordado.


